

Control del Proceso Educativo

Guía 3 Historia, Geografía y Ciencias Sociales 4° Básico



7. 5. 1.

Instituto San Lorenzo

Coordinación Educación Básica

Rev.01 Pág. 1 de 2

Profesora de Asignatura: Daniela Riquelme Padilla

2° Unidad: Civilizaciones mesoamericanas: Mayas y Aztecas.

Objetivo: Comprender la importancia de la religión para los aztecas.

Habilidad: Comprender.

Recuerda que siempre debes anotar en tu cuaderno el objetivo de la clase, la fecha y título principal, para llevar un orden en las clases.

Nombre Estudiante: _ Curso:

La religión azteca

Para el pueblo azteca la religión, de carácter politeísta, fue fundamental en sus vidas, pues todo fenómeno de la naturaleza, como las lluvias, las sequías y las estaciones, sucedía por voluntad de los dioses.

Según las leyendas aztecas, al principio no había nada más que un dios eterno, Ometecuhtli, quien creó a una pareja de dioses para que poblaran el universo; Tonacatecuhtli, el señor de nuestra carne; y a Tonacacihuatl, la señora de nuestra carne. Ambos fueron símbolos de fertilidad, y se les adoró con ofrendas de mazorcas de maíz. Tuvieron cuatro hijos: Xipetotec, Tezcatlipoca, Quetzalcóatl y Huitzilopochtli, que son los creadores de los sucesivos mundos y de todos sus seres.



Dioses aztecas

Tezcatlipoca: nació con garras y colmillos de jaguar. Era el dios del cielo nocturno y el inventor del fuego. Era el gemelo y, a la vez, el opuesto de Quetzalcóatl.



Xipetotec: se conoce como el deshollado, porque ofrendó su piel, que representa las cáscaras de maíz, para que los humanos tuvieran alimentos. Era el dios de la agricultura, la fertilidad y la primavera, y el creador del primer Sol.



Quetzalcóatl: significa serpiente emplumada y era el dios del viento. Le atribuyeron el invento del calendario, de las artes y las industrias y el descubrimiento del cacao.





Control del Proceso Educativo

Guía 3 Historia, Geografía y Ciencias Sociales 4° Básico



7. 5. 1.

Instituto San Lorenzo

Coordinación Educación Básica

Rev.01 Pág. 2 de 2



Huitzilopochtli: era el dios de la guerra. En las ceremonias religiosas se lo representaba con un colibrí momificado que llevaban los sacerdotes. Se alimentaba de sangre humana, por lo que los aztecas desarrollaban las guerras floridas, cuyo objetivo era conseguir prisioneros para ser sacrificados.



El calendario solar

La Piedra del Sol simboliza el año agrícola y las estaciones. Está dividido en 18 de meses de 20 días, más 5 días funestos en los que la población vivía austeramente y se refugiaba en sus casas. En total sumaba 365 días. Los aztecas también poseían un calendario lunar de 260 días que regía las festividades religiosas.



Actividades